



Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova
<http://www.latinamericanstudies.org/>

AL EJERCITO ESPAÑOL EN CUBA.

Llamado por los habitantes de esta Isla para ponerme al frente del gran movimiento popular que tiene por único objeto su independencia y libertad política, y apoyado en tan justa causa por la poderosa fuerza de un pueblo grande y generoso, llego hoy á estas playas á la cabeza de tropas aguerridas, decidido á llevar á cabo tan santa y gloriosa empresa.

Soldados! yo sé que vosotros sufrís tambien por el despotismo y aspereza de vuestros gefes: sé que arrancados de vuestros hogares y de los brazos de vuestros padres y hermanos por la ley bárbara de las quintas, habeis sido confinados á este otro mundo, donde en lugar de un trato suave que endulzara algun tanto vuestra amargura, os veis tratados como bestias, y se os sujeta en medio de la mas profunda paz á todas las fatigas y rigores de la guerra.

Antiguos compañeros de armas! vosotros me conoceis; yo tambien os conozco; os he visto pelear en cien combates; se que sois valientes, y que mereceis recobrar la dignidad de hombres: yo os abro las filas del ejército de mi mando, y os invito a ocupar en ellas un lugar entre los campeones de la libertad. Asi podreis contar con descanso y bien estar despues de la lucha, que será breve, ó con la libre vuelta á vuestros hogares donde os llama la voz cariñosa de vuestras familias.

Soldados! Entre la libertad ó la continuacion de vuestra ignominiosa servidumbre.escoged.—Pero pensad bien que con la espada desnuda, y dispuesto á no envainarla hasta dejar asegurada la libertad de todo el pais, os llama como amigo

*Vuestro antiguo General,
 El comandante en jefe del Ejército libertador de Cuba*

NARCISO LOPEZ.

ARCHIVO GENERAL MILITAR DE MADRID, ULTRAMAR, CUBA, CAJA 2542, SUBCARPETA 19.9.1, PROCLAMAS DEL GENERAL REBELDE NARCISO LOPEZ AL EJERCITO ESPAÑOL Y A LOS HABITANTES DE CUBA (1850).



A LOS HABITANTES DE LA ISLA DE CUBA :

Llegó el momento en que, merced á la Providencia Divina, salgais de la abyecta condicion de colonos, para ejercer como hombres libres el imprescriptible derecho que tienen los pueblos de gobernarse por si mismos y labrarse su propia felicidad. Pasó ya el tiempo en que Cuba ignorante y débil pudo sobrellevar la dependencia del gobierno despotico y corrompido de España ; los pueblos adquieren mas nobles necesidades políticas y morales á medida que su civilizacion adelanta ; y Cuba, que á despecho de sus tiranos ha logrado ilustrarse y robustecerse á los rayos del sol de la libertad que tan cerca alumbra los destinos de la gran nacion Norte Americana, no puede ya soportar la cadena cada vez mas gravosa de injusticia y de crímenes con que la agovia su desnaturalizada metrópoli. Cuba conoce ya sus derechos, quiere, puede, y debe ser libre, y lo será apesar de cualquier oposicion.

Si, lo será! yo os lo juro, Cubanos. Humilde pero confiado instrumento de la Providencia, y del Patriotismo Cubano, para realizar tan heroica empresa, y noblemente apoyado por patriotas dignos de Cuba y de nuestra mision libertadora, he meditado profundamente sobre la gravedad de mi encargo, y no es una esperanza falaz la que me anima. Vosotros todos sabeis que hace ya mucho tiempo, pudiera haberse desplegado la bandera de nuestra regeneracion política. Empero nuestros planes, que aun no estaban sazonzados, fueron descubiertos, y antes que aventurar la causa de la revolucion de Cuba sin la seguridad de un exito pronto y feliz, y sin el poder de salvar las victimas que el despotismo sacrificara á surabia,

esclavos ; habitantes en fin de la Isla, ¿ habrá uno solo de vosotros que, lleno de noble indignacion, no se presente al llamamiento de Cuba, aparejado para el combate? ¿ Y que ocasion pudo ofrecerse mas propicia? La corrupcion de los gabinetes y el progreso de las ideas disipó en los españoles europeos las rancias ideas de devocion al rey y á la monarquía ; el soldado español, víctima el mismo de una bárbara opresion, en vez de esgrimir sus armas para despedazar á sus hermanos, las ofrecerá á su patria adoptiva, donde hallará los goces pacíficos y honrados del ciudadano, despues de haber tenido la gloria de combatir por la causa de la libertad. Tronos que parecian los mas firmes han caido : las monarquías europeas, desalentadas todas, desmayaron en sus proyectos de influir en los gobiernos de América. El coloso de los Estados- Unidos, grande y poderoso por que descansa en la libertad del genero humano, presenta el espectáculo del único gobierno cuyo porvenir está libre de los azares de la revolucion. A su seguridad y bien estar interesa nuestra independenciam y la libertad de nuestras instituciones ; suceso nuevo, importante, grave, capaz en sí de decidir de nuestro destino. De sus vecinas playas acudirán á millares desde los primeros instantes de vida de nuestra naciente Republica ciudadanos anglo-americanos que ayudándonos á romper las cadenas sienten con nosotros aquel amor á la libertad que arredra á los tiranos, que consolida la felicidad y sosiego de los pueblos, y que ha elevado su nacion á la cumbre resplandeciente de gloria desde donde vela y alienta la causa inmensa de la humanidad!

A LOS AMANTES DE LA LIBERTAD

EN CUBA.

Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova
<http://www.latinamericanstudies.org/>

Haciendo uso del derecho que la naturaleza y la ley del Todo-Poderoso, han dado al oprimido para resistir al opresor : á la vez : que en cumplimiento del deber que esas mismas leyes nos imponen, de promover y defender los intereses, dignidad y prosperidad de nuestra patria, vilipendiada y saqueada por un gobierno colicioso y brutalmente despótico; nos presentamos abiertamente al mundo, con el único objeto de propender á las mejoras y bien-estar de nuestra Cuba querida, á quien 300 años de saqueo, esclavitud y sufrimientos, no le han valido mas que cadenas mas pesadas, impuestos mas gravosos y arbitrarios, pero ni un dia de Libertad, ni uno de Gloria, ninguno de Felicidad.

Al presentarnos, pues, ante el mundo y en un pueblo que adquirió su Libertad con gloria inmarcesible, colocando á la cabeza de los héroes de la tierra, al Santo, inmortal Washington, lo hacemos para que nuestros actos sean juzgados, nuestros esfuerzos sostenidos y que la justicia del *hombre libre*, nos condene ó nos anime: y no sin invocar la memoria de ese Washington Glorioso, nos lanzamos, los primeros, en busca del Washington de Cuba; persuadidos, como estamos, de que otros, mas dignos que nosotros, vendrán presto á ocupar nuestros lugares y dar vida duradera á la esperanza que hoy ajita nuestros pechos. Mientras tanto, supliendo con nuestro amor á nuestra patria, la falta de otras cualidades competentes y confiando en la proteccion del Dios de la Justicia, harémos cuanto esté en nuestro poder, por elevar nuestra causa á aquella altura, á donde puedan ellos alcanzarla, para que pronto Cuba, enriquecida y encaminada por el Washington Cubano tome el lugar que corresponde á la hija de la América, ántes de entrar en el seno de la Gran familia Federal.

Á los amantes de la Libertad en Cuba, pues, nos dirijimos en nombre de la patria; en nombre de la humanidad entera; en nombre de todos las leyes, divinas y humanas que favorecen la justicia y condenan al tirano; en nombre de la gloria, del honor y dignidad, que como hombres, debemos defender á todo trance: en nombre de todos los pueblos libres de la tierra que nos miran con *lastima*, porque oyen indignados, los gemidos de los pueblos subyugados y oprimidos, que cobardes, cantan al son de sus cadenas, por aplacar la ira de sus amos : en nombre mismo del Cielo, de nuestras hijas y mugeres que quizas mañana serán sacrificadas á las miras é interes de Inglaterra por la debilidad y torpeza de un gobierno inmoral y decaído: en nombre de nuestra propia conservacion apelamos al patriotismo de los hombres nobles y magnánimos, para que nos guien con sus consejos, nos apoyen con sus fuerzas y que unidos, como una masa sólida y compacta, descargan *un solo golpe*, que romperá nuestras cadenas, y con sus trozos humillar al tirano hasta la tierra! ; Habitantes de Cuba! Llegó el momento de salir del estúpido letargo en que una política maligna nos sumerjió desde la cuna. Acabose ya la influencia oñosa, entre *Criollos y Españoles* que un gobierno pérfido sembró entre nosotros, para tenernos divididos y con nuestras mismas manos remachar nuestras cadenas. Hagamos causa comun contra el tirano; abrazemonos como hermanos, que la civilizacion del siglo y la sangre que circula, mezclada en nuestras venas, garantiza nuestro pacto. A la voz de "Libertad" con el corazon limpio de odios y venganzas, sacrificando en las aras de la patria las pasiones que oscurecerian nuestras victorias. empunala Cuba las armas con el valor que en pecho generoso y varonil, distingue al hombre libre, del vil esclavo; que todos sean nuestros amigos y que solo tiemblen los tiranos.—

Empero, mientas llega ese dia, cuyo sol debe alumbrar el nacimiento de la Libertad de Cuba, y que su bandera ondée libremente, al viento suelta, en los fértiles campos de la libertada Patria. encontrareis en nosotros los mas fieles y firmes servidores de la causa, consagrados á ella como estamos. por lo cual les pedimos los consejos que les diete el patriotismo y que nosotros seguiremos; así como aprovecharemos con la mas vijilante discrecion. las ideas ó comunicaciones que por medio de los Clubs, ó sociedades secretas ya formadas ó por formar, tengais a bien confiar á nuestro honor.—

NARCISO LOPEZ.—AMBROSIO GONZALEZ.—JOSÉ SANCHEZ YZNAGA.—CIRILO VILLAVERDE.—J. M. MACIAS.

ULTRAMAR, CUBA, CAJA 2541, ARCHIVO GENERAL MILITAR DE MADRID, SUBCARPETA
18-9-7 ISLA DE CUBA: PLANES DE LOS LLAMADOS ANECSIONISTAS

4

A LOS ESPAÑOLES PENINSULARES.

Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova

<http://www.latinamericanstudies.org/>

Cansados de la dependencia en que vivimos hace mas de tres siglos, porque esa dependencia nos priva de nuestros naturales derechos de hombres; porque nos somete á todo género de vejaciones, opresiones y tiranías; porque nos arrebató el sustento de nuestros hijos para placer de una corte despilfarrada y codiciosa; porque mantiene desunidos, debiles é infelices á hombres que debieran ser unos, fuertes y dichosos; porque cada día hace mas precaria nuestra existencia como pueblo civilizado, negándonos el recurso de la reparacion de nuestros siempre crecientes males, y arrastrándonos á la degradacion social,—hemos resuelto separarnos de España y labrarnos una suerte propia, independiente y libre entre las naciones de la tierra.

Al tomar esta firme é incontrastable resolucion juramos ante Dios y los hombres que no nos mueve ninguna pasion mezquina, y mucho menos odios ó prevenciones contra nacionalidades, ni contra individuos determinados. Todos los hombres de todos los países son nuestros hermanos, y los mas allegados los hijos de España, nuestra madre comun. Unidos estos á nosotros en el movimiento como lo estan en la esclavitud, y como lo estarán en nuestra futura felicidad, harán aun mas fácil y rápido el cambio necesario; porque ellas, en el lamentable caso de no dar oidos a la voz de la razon, de la justicia, y de la fraternidad, son los únicos de quienes espera algun apoyo y ayuda el opresor y corrompido gobierno que hemos decidido y tenemos la seguridad de derrocar.

Bien sabemos que este comun enemigo de peninsulares y criollos empieza ya á esparcir que nuestro intento es alzarnos con el poder, para destruirlo todo, no crear nada, y especialmente para lanzar á los españoles de Cuba. Como esta inicua guerra es la única que pudiera hacernos con algun fruto, por absurdas que sean tales calumnias, nos creemos en el deber de desvanecerlas en tiempo asegurando, por el honor y pensando solo en Dios—que nuestras miras son santas; las de todo pueblo oprimido, que busca su libertad: que no abrigamos odio contra nadie, y mucho menos contra nuestros actuales naturales hermanos; que una vez lograda la libertad, todos iguales y felices nos sentarémos en el glorioso banquete; que bastará el titulo de hombre honrado y civilizado para tomar parte en el establecimiento de un gobierno sabio, justiciero, económico y fuerte, y aun alcanzar en él, los primeros puestos, pues que nuestro único fin es crear una república de hermanos, donde todos tengan lugar y donde solo se distinguan y brillen la virtud, el talento y el patriotismo.

Por poco que se reflexione sobre las causas que nos impelen a romper nuestras cadenas, causas que son de todos conocidas porque pesan sobre todos igualmente, se comprenderá que nos asisten la razon y la justicia; que á nuestros males no hay mas remedio que la independencia, pues que el gobierno se hace sordo a la queja y se niega á la reparacion: y que los pueblos que así se deciden á luchar, llevan delante de sí las simpatias de los hombres libres é ilustrados de todo el orbe y la proteccion del cielo. Y nadie mejor que los españoles, estan en capacidad de tocar la eterna verdad que encierran estas palabras. Abandonados á sus propias fuerzas y recursos, los españoles, asistidos de la razon y la justicia, triunfaron una y cien veces del Capitan del siglo: y en los campos de la América, esos mismos españoles, no asistidos de la razon y la justicia tuvieron que sucumbir ante un puñado de indisciplinados y casi desarmados insurgentes.

Alcémonos pues, como un solo hombre, volvámonos todos contra el enemigo comun; y desaparecerán como el humo nuestros males, y reinarán la paz, la fraternidad y la felicidad entre nosotros.

Nombre de los Cubanos,
NARCISO LOPEZ,

ULTRAMAR, CUBA, CASA 2541, ARCHIVO GENERAL MILITAR DE MADRID, SUBCARPETA 18-9-7
ISLA DE CUBA: PLANES DE LOS LLAMADOS ANECSIONISTAS